

# Nafin apoya a proveedores petroleros

□ Beneficiará a mil 800 empresas; 95% son Mipyme

■ Intenta Pemex elevar contratación nacional

■ Autorizan 100 mdp para créditos

Esther Arzate

Con el Fideicomiso que administra la Secretaría Nacional Financiera para promover el desarrollo de proveedores de la industria petrolera, se apoyará a mil 800 empresas, de las cuales el 95 por ciento serán micro, pequeñas y medianas.

La Secretaría de Energía señala —en el documento Respuestas a las Observaciones del Congreso de la Unión sobre la Estrategia Nacional de Energía— que el contenido nacional en las contrataciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) es del 35.1 por ciento, por lo que la meta es alcanzar un porcentaje de 43.9 por ciento en los siguientes diez años.

El Comité Técnico del Fideicomiso para Promover el Desarrollo de Proveedores y Contratistas Nacionales para la Industria Petrolera Estatal autorizó la asignación de cien millones de pesos para impulsar con créditos a los proveedores nacionales de Pemex, permitiendo una mayor participación de las micro, pequeñas y medianas empresas en las compras que realiza el organismo.

Además, con los recursos se podrán garantizar los créditos otorgados a las empresas con un contrato formalizado con la paraestatal petrolera, y se ofrecerán servicios profesionales y técnicos en asesoramiento y

capacitación. Cabe mencionar que la creación del fideicomiso tiene sustento en la Ley de Pemex.

Por lo pronto, Pemex ha comenzado a solicitar a sus proveedores un determinado porcentaje de contenido nacional. Para el caso de contrataciones de obra pública, en el último trimestre de 2009 pidió contenido nacional en 57 por ciento de las obras concursadas.

Asimismo, la petrolera elaborará su primer pronóstico de demanda. Su objetivo es identificar sus necesidades futuras, traduciendo los proyectos de inversión y operación en demanda potencial de bienes y servicios.

Dicho pronóstico permitirá a las empresas de la industria conocer con antelación las oportunidades de negocio que ofrece la petrolera, lo que propiciará integrarlas de mejor manera a sus procesos de planeación.

## Electricidad

Respecto al sector eléctrico, la dependencia señala que una de las medidas en favor de la proveeduría nacional que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) mantendrá, es el uso del peso mexicano para las cotizaciones y las mismas condiciones de entrega para todos los participantes, facilitando el registro a proveedores extranjeros únicamente cuando no exista proveeduría nacional de algún bien.

También pretende fortalecer los mecanismos que aseguren a la CFE un abastecimiento de insumos a través de un trabajo conjunto con

sus proveedores, y para ello mantendrá los trabajos realizados en la Comisión Consultiva Mixta de Abastecimientos del Sector Eléctrico, donde buscan las fórmulas y mejores prácticas para atender los compromisos y retos que surgen en la relación comercial entre la paraestatal y sus proveedores nacionales.

“La CFE buscará mantener la utilización del máximo de las reservas previstas en los diferentes tratados comerciales suscritos por nuestro país, procurando realizar licitaciones nacionales y, al término de estas reservas, buscará llevar a cabo licitaciones diferenciadas, en las que sólo participen los países con los que ha firmado tratados comerciales”, asevera.

La empresa eléctrica ha suscrito convenios para que los proyectos de infraestructura productiva de largo plazo tengan el contenido nacional hasta un 40 por ciento en proyectos de líneas de transmisión y subestaciones y hasta un 25 por ciento para centrales de generación. □



Georgina Kessel.  
(Foto: Eladio Ortiz)

